

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 18 de Abril de 1901

Año XXX. Núm. 8.427

La lista civil de Eduardo VII

INCIDENTE PERIODÍSTICO

Aunque todavía no ha votado el Parlamento inglés la lista civil del nuevo reinado, como ya se ha publicado el dictamen de la comisión especial de la Cámara de los Comunes, el cual probablemente sólo será impugnado por Mr. Labouchere, el orador radical bien conocido, pueden considerarse como definitivas las cifras consignadas en el dictamen.

Las cantidades concedidas para la familia real se descomponen, según el informe de la comisión, del modo siguiente:

Lista civil: 470.000 libras esterlinas (pesetas oro 11.750.000). Anualidad para el duque de Cornwall y York, 20.000 libras (500.000 pesetas); anualidad para la duquesa de Cornwall y York, 10.000 libras (250.000 pesetas); para las hijas del rey, 18.000 libras (450.000 pesetas); pensiones para servidores de la reina Victoria, 25.000 libras (625.000 pesetas). Estas cantidades forman un total de 543.000 libras, ó sea 13.575.000 pesetas oro. Como la lista civil de la reina Victoria importaba en total 476.000 libras, el aumento obtenido por su hijo es de 67.000 libras, ó sea pesetas 1 millón 675.000, ó mas propiamente de 42.000 libras (1.050.000 pesetas), descontando las 25.000 libras destinadas al pago de pensiones, las cuales se amortizarán á medida que vayan desapareciendo los que las disfrutaban.

El aumento—observa el «Times»—habrá sorprendido al público por lo pequeño, recordando luego que la reina Victoria, durante su larga viudez, hizo vida retirada; pero que el rey se espera que haga vida social activa, y esto cuesta mucho.

La comisión ha suprimido algunas partidas y en otras ha introducido reducciones, respetando sólo la cifra propuesta para gastos personales del rey y de la reina. Se han hecho reducciones en los sueldos señalados al tesorero de la real casa y al vice-chambelán, y á los capitanes de los *gentlemen-at arms* y de los *yeomen* de la guardia, y se han suprimido por completo las partidas destinadas á las cacerías reales, que ascendían anualmente á 6.200 libras (155.000 pesetas).

Termina el «Times» su comentario sobre el dictamen de la comisión, diciendo: «La Monarquía tiene, como forma de gobierno, muchas ventajas, figurando entre estas que, tomándolo todo en cuenta, es mas barata que las demás.»

Se recordará que el primer periódico que dió cuenta de la comunicación del gobierno á la comisión no obstante ser este un documento de carácter confidencial, fué el «Times» dando este lugar á que se propusiera por

el ministro de Hacienda que al redactor de dicho periódico que asiste al Salon de Conferencias (lobby) se le prohibiera la entrada en lo sucesivo.

El «speaker» ó presidente ofreció estudiar la cuestión, según oportunamente hemos dicho, habiéndose contentado con enviar una carta al presidente de la comisión, que fué leída en una de las últimas sesiones celebradas por ésta, diciendo que no había procedido á la expulsión del redactor del «Times», en la expresa inteligencia de que en lo futuro se atendería en absoluto de comunicar á su periódico el contenido de ningún documento parlamentario de carácter confidencial. La reprimenda—se limita á objetar el «Times»—debiera dirigirse á los diputados y no al periódico que se limita á reproducir lo que le dan.

Dato que no deja de ser curioso, por ilustrar el carácter enegmático de ostentación de la prensa inglesa, es que ni una sola vez ha publicado el «Times» el nombre de su redactor, como no publica nunca los nombres de sus corresponsales, aun tratándose de personalidades tan notables en la prensa del mundo como Mr. Blewitz el corresponsal en París, ó el doctor Morrison, su actual corresponsal en Pekín cuyo nombre publicó en el artículo necrológico dedicado á su memoria cuando se le dió por muerto en el ataque de los boxers á las legaciones.

TELEGRAMAS

Madrid 16.

Conocido el acuerdo tomado por la Junta Central del Censo respecto á la consulta al Gobierno, acuerdo que fué comunicado anoche al Sr. Sagasta, no le quedaban al Gobierno más que dos soluciones: aplazar las elecciones hasta julio, en cuya fecha termina el plazo legal de rectificación, ó verificar las elecciones desde luego con el censo antiguo.

Esto es lo que propone hacer el Gobierno, por entender que con el aplazamiento de la convocatoria y reunión de las nuevas Cortes, acaso no hubiera tiempo de legalizar la situación económica.

Y no deja de ser fundado este temor, pues ayer mismo, ante la eventualidad de que las elecciones pudieran aplazarse decía un conocido conservador:

«Si las Cortes no se reúnen hasta después del verano, veremos quién aprueba los presupuestos.»

Es posible que se acuerde en el Consejo la publicación inmediata del decreto de convocatoria de Cortes, que firmará el jueves la Reina, y se publicará el viernes ó el sábado en la «Gaceta».

El ministro de Estado se ocupa en estos días de cuestiones relacionadas con la colonización de Fernando Póo y territorios del Muni.

Ayer celebró una larga conferencia con el señor Dueñas que acaba de desempeñar el Gobierno de Fernando Póo para recoger informes auténticos acerca del estado de aquellos territorios y estudiar los medios para procurar su desenvolvimiento.

Repitese autorizadamente que no es exacto que el ministro de Hacienda piense presentar ningún proyecto de reforma arancelaria.

Antes de ahora ya se ha desmentido la noticia fundada en este rumor.

El representante de Inglaterra en Madrid Sir Durand, ha sido recibido esta tarde en audiencia particular por la Reina, con objeto de presentarle las nuevas cartas credenciales que le acreditan como embajador extraordinario y ministro plenipotenciario del rey Eduardo VII cerca de la corte de España.

Al acto ha asistido el ministro de Estado.

Las Cámaras de Comercio de Guipúzcoa y de Córdoba, siguiendo la iniciativa de la de Barcelona, han dirigido una exposición al ministro de Hacienda, solicitando que gestione la unificación del tipo de los billetes del Banco de España y de la estampación, trazos, tamaño y color para que sea mas fácil el conocer las falsificaciones.

También ha recibido el ministro de Hacienda una exposición de la Cámara de Comercio de Lugo pidiendo que no sancione el acuerdo adoptado por el referido establecimiento de crédito de retirar de la circulación los billetes de veinte y cinco pesetas, pues esta medida perjudicaría en gran manera los intereses de la region gallega, pues para la compra-venta de ganado vacuno, así como para el desarrollo minero de la region, todas las transacciones serían difíciles, por ser un tipo de moneda indispensable.

A juicio de la citada Cámara de Comercio, la retirada de dichos billetes, junto con la restricción acordada de la plata, llevaría á una grave crisis á aquella region.

También la Cámara de Comercio de Málaga ha demostrado que la indicada medida perjudicaría grandemente á las empresas industriales que han de satisfacer semanalmente los jornales á los obreros, pues se verían obligados á acaparar monedas de plata, la cual es de difícil conducción á los sitios donde es necesaria.

Una comisión de estudiantes no oficiales ha visitado esta tarde al subsecretario de Instrucción pública, con objeto de pedir que por este año se celebren los exámenes de los distintos cursos de todas las asignaturas, en lugar de verificarse un solo ejercicio, como dispone uno de los artículos del decreto sobre reformas en la enseñanza.

También han solicitado que los exá-

menes de ingreso en las facultades se verifiquen este curso en el mes de junio en lugar de aplazarlos hasta septiembre.

Parece que el ministro se muestra dispuesto á conceder lo que desean los estudiantes.

Una comisión de ingenieros industriales ha visitado esta tarde al ministro de Agricultura para pedirle que se amplíen en lo posible los horizontes de este cuerpo que se halla al servicio del Estado, y que varios asuntos, en el despacho de los cuales intervienen ahora otros empleados, se sometan á dichos ingenieros.

El señor Villanueva ha manifestado á la comisión su conformidad con mejorar la condición de los ingenieros industriales.

Al efecto podrá dar mayor empuje que hasta aquí á la industria y comercio, creando en el ministerio dos negociados con estas denominaciones.

También proyecta establecer una inspección industrial que tendrá á su cargo la vigilancia de las industrias, talleres, máquinas de vapor, etc.

La comisión ha salido muy complacida del despacho del ministro.

París.—Durante una tremenda tempestad que ha descargado hoy al mediodía, acompañada de huracán y granizo, ha caído un rayo en el Boulevard Rochechouard.

A consecuencia de la caída de esta exhalación ha quedado interrumpida la comunicación telegráfica y telefónica con Londres.

París.—Un despacho de Odessa dice que la ciudad será declarada en estado de sitio á fines de semana, á fin de poner término á los desórdenes.

Las calles y plazas de Odessa están ocupadas militarmente y no se permite á los estudiantes salir á pasear.

Unas cuatrocientas personas detenidas, permanecerán en la cárcel hasta pasadas las fiestas de Pascua.

También han ocurrido desórdenes en varias otras ciudades de Rusia.

Londres.—Los periódicos de la mañana se muestran pesimistas por el resultado que pueda tener el nuevo envío de tropas que ha pedido lord Kit-chener.

Londres.—«The Times» publica un despacho de Pretoria en que se dice que el contingente mas importante de fuerzas boers se halla entre Bethelém y Hermelo.

Se cree que las primeras heladas harán que los boers busquen refugio en las maniguas del Norte.

Londres.—«The Daily Mail» publica un telegrama de Gibraltar diciendo que la Comisión encargada de examinar las fortificaciones del Peñon, encuentra

justificadas las noticias que dieron origen a que se realizara la investigación.

Londres.—«The Daily Mail» publica un despacho del Cabo dando cuenta de que lord Kitchener se propone emprender en el Africa del Sud operaciones importantes que resulten decisivas apenas pueda contar con un ejército de doscientos cincuenta mil hombres disponibles, de ellos sesenta mil de caballería.

«The Daily Mail» cree que doce meses bastarán para terminar definitivamente la guerra del Transvaal.

Londres.—«The Daily Telegraph» inserta un despacho de Capetown diciendo que el día 9 de este mes los generales Dewet y Botha se encontraban en Heilbron y Baquigar respectivamente.

Otro despacho de Capetown dice que un miembro de la Cámara de los diputados de la Colonia del Cabo ha sido condenado por el tribunal encargado de juzgar los casos de traición, a tres años de cárcel y veinticinco mil francos de multa.

París.—«Le Matin» publica un telegrama de su corresponsal en Londres, diciendo que el «Wor-Office» no confirma la noticia de la captura del general French por los boers, con las fuerzas que mandaba.

París.—El corresponsal del «Exchange Telegraph» en París ha celebrado una «interview» con el embajador chino, en la que éste manifestó que la indemnización que China habrá de pagar a las potencias ascenderá a trescientos millones de thaela.

Añade el embajador que el Gobierno chino podrá pagar esta indemnización fácilmente con los productos de la renta de aduanas si se acepta la proposición del director de las aduanas chinas sir Robert Hart.

El Emperador del Celeste Imperio, según ha dicho el propio embajador, no regresará a Pekín hasta después de la evacuación de la capital por las tropas europeas.

Añade el embajador chino en París que es imposible que se llegue a un arreglo en lo de la Manchuria hasta que se haya concertado la paz, manifestando que Li Hung Chang, lejos de procurar un arreglo, lo que hace es embrollar el juego entre las naciones que ya han llegado a una inteligencia.

Londres.—Un despacho de Sidney dice que en la Australia Occidental ha ocurrido un caso de peste, en un enfermo recién llegado de Porth.

Londres.—Un despacho de Sierra Leona dice que los ingleses empezarán hoy a tender un cable en el Atlántico entre las islas de Oeste y el continente.

Londres.—«The Morning Post» publica un despacho de Nueva York diciendo que los telegramas de Hong Kong desmienten la noticia del nombramiento de Sandico para suceder a Aguinaldo como Presidente de la República Filipina y como generalísimo de los tagalos.

Los filipinos desean imitar en este punto a los boers, eligiendo un Presidente que se encargue de llevar la unión diplomática en el extranjero, y

dividiendo los mandos en el teatro de la guerra entre varios generales.

El Presidente que tratan de designar será el Sr. Lett, que vive en Madrid, ó el Sr. Ponce, que reside habitualmente en el Japon.

París.—«La Republique» y «Le Soleil» comentan las frases que dirigió Mr. Loubet al Obispo al contestar á su salutación. Dicen que de ellas se desprende una completa desautorización de los actos del Gobierno.

París.—El rigor de la censura telegráfica en Portugal llega hasta el punto de dejar sin curso los despachos en que se da el texto del documento pontificio dirigido al Patriarca de Lisboa.

El texto de este documento, según cartas recibidas de Roma, es el siguiente:

«León XIII Papa, á su amado hijo José Sebastián Lezo, Cardenal presbítero de la Santa Iglesia Romana, con el título de los Santos doce Apóstoles, Patriarca de Lisboa, salud y bendición apostólica.

»En presencia de la gran calamidad que aflige á vuestro país y abruma en estos momentos á las congregaciones religiosas, nos trae singular consuelo la energía y decisión con que venís solícito á la defensa de sus derechos, convocando á este fin á los Obispos con el apoyo y cooperación del clero secular y los fieles todos de Portugal.

»No es preciso enumerar ni encarecer los grandes beneficios prestados en Portugal, como en otros países, por las sociedades religiosas; son sabidos, porque mas de una vez los hemos enumerado particularmente en la carta decreto de 25 de Diciembre último á nuestro hijo muy amado el Cardenal Arzobispo de París.

»Nuestro especial empeño ahora es dar de todo corazón á vos y á los demás prelados nuestro entusiasta parabién, alentar vuestro valor y augurar un feliz éxito á esta obra.

»Nuestra esperanza se funda en primer lugar en la santidad de la causa y en segundo lugar en la unión cada vez mas íntima de los católicos para pro pagar cuanto sea justo y noble de realizar en provecho de la patria y de la Iglesia.

»Para que vos en particular podáis mas fácilmente y mas prósperamente conseguir estos resultados, de todo corazón os concedemos la bendición apostólica, así como á los demás Obispos vuestros colegas, al clero regular y á todos los católicos.

»Dado en Roma, junto á San Pedro, en el día de Pascua de 1901.»

Barcelona 14.—Se ha verificado la Asamblea de patronos y obreros católicos.

Han asistido mas de 6.000 personas, habiendo dejado de asistir otras tantas por insuficiencia del local.

Se han adherido al acto 83 asociaciones catalanas.

Se pronunciaron entusiastas discursos.

El Obispo de Vich que presidía el acto, pronunció un sentido discurso.

Se aprobó enviar telegramas de adhesión al Papa, al Cardenal Casañas y una protesta al gobierno reivindicando los derechos de los católicos que han sido hollados por perturbadores asalariados.

El Obispo de Vich fué recibido con aplausos y con la Marcha Real.

LA SALUD DE LOS NIÑOS

El mejor medio de curar sus dolencias

A menudo acontece que la salud de los niños es precaria á pesar de todos los cuidados y atenciones que los prodigan los padres y las personas á su cuidado. Puede haberse tenido mucha vigilancia en la alimentación, en el ejercicio al aire libre y en las horas del sueño, y á pesar de todo ello no verán prosperar: tan pronto un malestar se manifiesta, cuando aparecen síntomas de otro. Con la falta de apetito y la pérdida de carnes no es raro que se desarrolle una de esas enfermedades consuntivas que causan tan seria alarma. Véase cómo pueden evitarse esas dolencias.

«Granollers, 6 Abril de 1900.

Muy Sr. mio: Me place dar á usted algunos informes sobre los efectos producidos por la Emulsión Scott.

Tengo un sobrino de siete años de edad, llamado José Llobet, que sufría del escorbuto, sin ganas de comer, pálido y de mal color. Con el uso de su acreditada Emulsión Scott pronto se puso bien de salud y ahora se puede comparar con los niños más sanos que existen. Tiene buen apetito, su color rosado ha vuelto, desapareciendo la anemia que se le había declarado. Aunque está restablecido completamente de salud, continuaré dándole su Emulsión y la recomendaré á todos mis amigos como de gran beneficio para los que sufren del escorbuto, anemia y raquitismo. Queda usted autorizado para hacer pública esta carta, en honor de la humanidad.

Su muy atento y S. S.,

FRANCISCO PASSARELL.»

Nada más fácil de evitar á los niños molestias si los padres dan oportunamente á sus hijos la Emulsión Scott.

Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias á la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfatos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro á su contacto.

Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispersando su favor á la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningún otro preparado la haya substituido, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguien de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin titubear debe dársele á tomar la legítima Emulsión Scott, que se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.



José LLOBET

NOTAS AGRÍCOLAS

De un interesante estudio inserto en «L' Agricultura Moderna», de Milano, traducimos los siguientes conceptos, que juzgamos de importancia para nuestros labradores:

«La profundidad de las labores ejerce una capital influencia sobre la producción de muchas plantas. Esta influencia se observa muy principalmente en el trigo según demuestra el experimento al que vamos á aludir.

Dividido un predio en seis parcelas de 100 metros cuadrados cada una, que se labraron de una profundidad variable entre 0'10 y un metro, sembróse con iguales cantidades de trigo.

Después de numerosa experiencia, vino en deducción de que el trigo sembrado en tierra mullida á 0'50 de profundidad, ofrecía más copioso rendimiento, dando la cantidad más exigua la del terreno labrado á un metro.

Este resultado hace establecer al agricultor, que lo es el profesor R. Passerini, del Instituto Agrario del Scandirei, la siguiente conclusión.

Las labores relativamente profundas (50 centímetros) pueden aumentar de manera notable la producción del trigo; pero si la profundidad es mayor, de modo que atraiga á la superficie la tierra virgen de las capas profundas, se corre el riesgo de alterar la superficie perjudicándola durante varios años.»

Como complemento de los anteriores datos, reproducimos á continuación tres conclusiones que el sabio geopónico Mr. Vassilliere formula acerca de un particular relacionado, aunque indirectamente, con la profundidad de las labores:

1.ª Con labores á 20 centímetros de

profundidad el nitrato de sosa tiende más á aumentar la producción de grano que la de paja.

2.ª Igual tendencia manifiesta en los terrenos que, á menos de á 30 centímetros de profundidad, descausan sobre un subsuelo duro é impermeable.

3.ª Con labores profundas de 30, 40 y 50 centímetros, grano y paja siguen una progresión paralela.

A las primeras horas de ayer fondeó en el puerto de Barcelona el acorazado «Pelayo», procedente de Tolon.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia, resolviendo un recurso de alzada interpuesto por varios tenderos de Villa Carlos, ha declarado, de acuerdo con el dictamen de la Comisión provincial, que dichos industriales están exentos del pago del arbitrio sobre puestos de venta, establecido por el Ayuntamiento de dicha villa; porque no se puede exigir el arbitrio de que se trata sobre industrias que no se ejercen en la vía pública ó en terrenos de propiedades del pueblo, con mayor motivo satisfaciendo los reclamantes la contribución industrial y el recargo del 16 por 100 para atenciones municipales.

La Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública ha recibido el título de Maestro interino de la escuela de niños de Mercadal en esta isla á favor de Arsenio Reventós.

El domingo último visitaron Ciudadela varios individuos de la Junta Directiva del «Centro Ciclista Mahonés», empezando los trabajos de organización para efectuarse unas carreras de cintas por las fiestas de S. Juan.

Ha sido nombrado Vicario de la parroquia de Mercadal, el Rdo. D. Miguel Janer, Pbro.

A las once de esta mañana ha fallecido D.ª María Pons Sitjes, esposa y hermana respectivamente de D. José Casado, representante de la Compañía Singer en esta isla, y del concejal de este Ayuntamiento D. Pedro Pons Sitjes, á quienes, lo mismo que á la demás familia, enviamos la expresión de nuestro pésame.—Q. E. P. D.

Ayer era esperada en Barcelona la escuadra rusa mandada por el contralmirante Mr. Birilleff.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen continúa la preparación doctrinal para los niños y niñas de aquel distrito parroquial, que el próximo domingo han de recibir por primera vez, la Sagrada Comunión.

Asimismo el domingo se celebrará en la iglesia de San José aneja al Hospital municipal, la tradicional fiesta llamada del Buen Pastor.

También el próximo domingo celebrará la iglesia de S. Francisco de Asís, la procesion para el cumplimiento Pascual de los enfermos é impedidos del distrito parroquial.

La Comisión provincial en sesión del 12 del corriente, examinó las cuentas definitivas de la cárcel y tribunal del Jurado, de este partido judicial, respectivas al ejercicio de 1900; y hallándolas en un todo conformes á la Ley, acordó informar al señor Gobernador civil, que procede la aprobación de las mismas.

Éxito Seguro

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano en sustitución á los licores. *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra **STOMALSX**, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Se ha publicado el número 144 del «Boletín Oficial» de este Obispado correspondiente al 16 de Abril de este año, cuyo sumario es el siguiente:

«Edicto del Tribunal Eclesiástico anunciando la vacante de un beneficio parroquial.—Relacion de los ordenados en las tómporas de San Matías Apostol.—Temas para las conferencias eclesiásticas del mes de Mayo.—Administración de Cruzada: resúmen de la predicación de 1900.—Colecta de Jueves y Viernes Santo.—Colecta del día de Pascua de Resurrección.—S. Poci nit: resolución de algunas deudas sobre el Jubileo.—Sac. C. de Indulg. concesion de Indulgencia plenaria el primer viernes de cada mes durante el presente año.—Declaración de la Sagrada Congregación del Santo Oficio sobre la Bula para Regulares.—Prohibición eclesiástica de los periódicos impios.—Propagación de la Fé.—Ministerio de Estado: Santos Lugares.—Historia de los beneficios.—Crónica.—Dinero de S. Pedro.—Necrología.—Liga de oración.»

Dicha publicación inserta las cuentas de la predicación del año 1900.

Los Sumarios de la *Santa Cruzada* expendidos, importan 5.797'65 pesetas, que deducido el 6 por 100 destinado á la Comisaría General y el 5 por 100 para gastos de expendición, quedan líquidas 5.159'72 pesetas, para las atenciones del culto.

Los Sumarios de *Indulto* expendidos, importan 1.833 pesetas, que deducido el 6 por 100 para gastos de la Comisión General y el 5 por 100 para gastos de expendición, quedan líquidas 1.631'37 pesetas, cuya cantidad ha sido repartida de la manera siguiente:

- 50'00 pesetas á las Religiosas Carmelitas de Villa Carlos.
- 100'00 id. á las de Ciudadela.
- 50'00 id. á las de Alayor.
- 200'00 id. á las de Mahon.
- 100'00 id. á la escuela de Mahon que dirigen las Hermanas de S. Vicente de Paul.
- 100'00 id. á la Superiora del Asilo de Mahon.
- 343'00 id. á la Priora de las Religiosas de la Enseñanza de Ciudadela.
- 35'822 id. á la Superiora del Asilo de S. Fernando de Mahon.
- 652'548 id. distribuidas en limosnas.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular disponiendo que los alumnos del primer curso de la Escuela Superior de Guerra salgan quince días de Madrid, con objeto de visitar la fortaleza de Isabel II, en Mahon, y las baterías de la costa de Palma.

Al pasar por Barcelona visitarán las baterías de la falda de Montjuich y las de Buenavista.

Les acompañará el jefe de Estado Mayor don Tomás Monteverde y un profesor auxiliar.

En Barcelona circulan desde hace algunos días billetes falsos de 100 pesetas con el busto de Jovellanos y fecha de emisión la del 24 de junio de 1898.

El grabado de estos es bastante tosco, sobre todo en el busto de Jovellanos y en la figura del Mercurio.

El color de la tinta del anverso es verdosa mientras que el de los legítimos es azul.

El grabado del reverso es también muy imperfecto y el papel se compone de dos hojas entre las cuales se ha interpuesto la tira de hilos cruzados.

La Dirección general de Sanidad ha dirigido dos circulares á los gobernadores de provincias marítimas.

En una se dan reglas para que se cumplan debidamente los artículos 146 y 147 de la ley de Sanidad marítima respecto á la ejecución de los servicios y su justificación, y en otra se reclaman los datos necesarios á los directores de estaciones sanitarias de primera y segunda clase.

Dice «El Vigía Católico» de Ciudadela que debido á las gestiones practicadas en Valencia por nuestro Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo parece que en breve llegará á Mahon el eminentísimo Padre D. Antonio Vicent, Presbítero S. J. con el fin de dar en dicha ciudad unas conferencias científico-sociales, que á buen seguro, llamarán la atención por el caudal de conocimientos científicos y sociales que concurren en tan esclarecido hijo de San Ignacio.

El «Orfeon Mahonés» desde hoy ha quedado trasladado á su nuevo local, calle de S. Roque n.º 12.

La Reina ha firmado el traslado á magistrado de la Audiencia de Palma á D. Mariano Izquierdo Gonzalez el cual lo es de la Audiencia provincial de la misma población nombrando para la vacante á D. Francisco Iribarne de la Territorial de la misma; nombrando magistrado de la Audiencia de Badajoz á D. José Lopez Gonzalez actualmente abogado fiscal de la de Palma.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» dentro de pocos días publicará una propuesta de ascensos de las escalas activas y reserva del arma de Infantería.

La fecha del 18 de Abril trae á la memoria el desgraciado fin que tuvo la descabellada intenciona que en Abril de 1860, se proponía realizar el general Ortega, entonces primera autoridad militar de las Baleares, para lo cual, formó un cuerpo expedicionario con fuerzas de las guarniciones del archipiélago, y desembarcando en la bahía de S. Juan de la Rábida, en las costas de Cataluña, vió fracasada la empresa, cayendo en poder de la primera autoridad militar del Principado, y juzgado el general Ortega en consejo de Guerra y condenado á la pena capital, el fallo se cumplió en tal día como hoy del año 1860.

En la tarde de ayer, los comandantes del remolcador y torpedero franceses surtos en este puerto, acompañados del señor encargado del Vice Consulado de Francia visitaron al Excmo. Sr. General Gobernador militar de la plaza y al señor Comandante de Marina.

Nuestro Excmo. Sr. Obispo ha tenido á bien nombrar Cura Económico de la parroquial Iglesia de la aldea de San Clemente al Presbítero D. Miguel Perez Bocco, actualmente, Vicario de la de Villa Carlos. Para este cargo ha sido nombrado D. Miguel Pons Ginard, actual Vicario de Mercadal, y para cubrir la vacante producida por este, ha sido nombrado el nuevo Sacerdote de Ferrerías Rdo. Sr. D. Miguel Gener y Pons.

Felicitémosles.

A pesar de que estaba señalada para hoy la vista de la causa sobre lesiones á Miguel Pons Gener, contra Joaquín Romani Bosch, no se ha efectuado juicio alguno por la Sala de Sres. Magistrados.

El que haya probado una sola vez la *Poción y Linimento Antirreumáticos de Grau Inglada*, de Barcelona, habrá tenido ocasión de convencerse de las excelencias de dichas especialidades para la completa curación de los dolores reumáticos en sus diferentes formas.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Prévia atenta invitación hemos visitado esta tarde el kiosko establecido en la Plaza Vieja, ya completamente terminada la instalación de los objetos que lo componen, y que esta noche se dará principio á su expedición á la suerte.

El kiosko estará iluminado por gas acetileno de gran efecto que contribuirá á embellecer la exposición, de suyo digna de ser visitada, por la combinación y variedad de los objetos que son del mas refinado gusto moderno, indispensable para el adorno y confort del tocador, del gabinete de recepción, centro de las atenciones de la *gent come il faut*, de la buena sociedad.

Para conocer el número cuyo dueño tendrá derecho á la adquisición del objeto numerado, se dará movimiento á tres esferas colocadas en línea en un aparato á propósito, señalando la de la derecha del espectador, las unidades; la central las decenas, y la de la izquierda las centenas, por modo de que los expectadores puedan cerciorarse del número que las tres ruedas determinan y que corresponde al de los artículos expuestos.

Por lo que es de creer se verá desde esta noche visitado por numerosa concurrencia.

La prevision del tiempo durante la actual quincena, según Escolástico, será:

Primer estadio.—Días 16 al 18.—Buen tiempo nubados. En Levante. Andalucía y S. de Portugal, tronadas. Lo mismo en las Castillas y Aragon.

Segundo estadio.—Días 19 al 21.—Lloviznas en Lugo y Castilla, antecedidas de ventarrones. Después buen tiempo y frío al anochecer; alguna mañana niebla. Luego nieve en las altas cordilleras y tronadas.

Tercer estadio.—Días 22 al 24.—Buen tiempo y nublados en las dos Castillas, Cáceres, Badajoz y Alentejo: después calor, lluvias y tronadas con vientos cálidos del Sud.

Cuarto estadio.—Días 25 al 27.—Lloviznas en las provincias centrales, Aragon, S. de Tras os Montes, Zamora, Salamanca, Beira, Leon, Asturias, Vascongadas y Lugo. Después lluvias tempestuosas y granizadas incluso en Levante y Andalucía.

Quinto estadio.—Buen tiempo en Portugal. Lloviznas, tronadas y granizos. Luego nubarrones y aparatos de tronadas.

El macero de este Ayuntamiento encargado del servicio del Matadero público, tiene en su poder un mulo que se encontró extraviado ayer por las calles de esta ciudad.

La referida res será entregada al que acredite ser su dueño, satisfaciendo los gastos de manutención.

Centro Ciclista Mahonés

Se participa á los señores socios que el próximo domingo 21 del corriente se verificará la excursión oficial á «Santa Ponsa». Dicha excursión saldrá de este Centro á las catorce y treinta en punto. Lo que se anuncia para conocimiento de los mismos.—Mahon 18 Abril de 1901.—P. A. de la J. D.—M. Sintés, Srío. 1-3

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 18.

El periódico londonense «Morning Post», asegura que Inglaterra está negociando la paz con los boers.

Madrid 18.

En Sevilla continúa la huelga de los taponeros, asegurándose que se han declarado igualmente en huelga los mineros de Río Tinto y los fundidores de Avilés.

Madrid 18.

El Consejo ha acordado que las elecciones de Diputados á Cortes tengan lugar el día 19 de Mayo: las de Senadores el 2 de Junio, y la apertura de las Cortes el 11 del expresado mes de Junio.

Madrid 18.

Se asegura que en el encasillado oficial para las elecciones de Diputados á Cortes figuran dos socialistas.

Han llegado á Cannes los Príncipes de Asturias.

Madrid 18.

Es esperado en Gibraltar, el primer Lord del Almirantazgo británico.

Calculase que las bajas que ha sufrido el ejército inglés en el Transvaal, resultan salir á 11 muertos y 28 heridos por día.

Madrid 18.

Se ha nombrado al Sr. Dabán Inspector general de la guardia civil.

Además se han firmado otros decretos de nombramientos para mandos y ascensos, alcanzando ésto á muchos oficiales de la reserva y de la marina.

Madrid 18.

El Gobierno se propone dar gran impulso y desarrollo á la colonización de las posesiones del Río Munni.

Madrid 18.

La prensa madrileña se ocupa del aumento que han sufrido los artículos de primera necesidad y las clausuras de las clases necesitadas, llamando seriamente la atención del Gobierno.

Madrid 18.

Se asegura que los alumnos de Infantería asistirán el 17 de mayo á la gran parada que debe verificarse en esta Corte con motivo de cumplir quince años S. M. el Rey.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajío 18.—8 m.

Barómetro 760'1: viento NE. fresco: marejada gruesa: cielo despejado: horizontes calinosos.

Imp. de M. Parpal

DOS SUEÑOS

Aquella noche «El sueño de un malvado»
Se ponía en escena. Puntualmente
Al teatro llegaste y gravemente
Tomaste asiento serio y estirado.
Y por rancia costumbre, en tí guiado,
Mirando al escenario fijamente,
Te quedaste dormido dulcemente
En la cómoda silla apoltronado.
¡Espectáculo hermoso! Sonreías
Ante la sala de esplendores llena,
Con esa calma que ninguno iguala;
Y la gente, entretanto que dormías,
«El sueño de un malvado» vió en la escena
Y el sueño de un imbécil en la sala.

Luis GARCÍA.

Buenos-Aires (República Argentina).

Cotizacion oficial

Madrid 17.—4 t.

4 por ciento interior.	71'90
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpetas provisional amort.	92'90
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	492'00
Comp. Arrend. Tabacos.	386'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	35'85 á 35'70
Londres á la vista.	34'16 á 34'14
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	33'80 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 17

De Argel, de arribada, gabarra de guerra francesa «Polyphema» de 327 toneladas,

28 tripulantes y un pasajero, su comandante Mr. Laurent.

De id., id., torpedero núm. 144 francés, de 144 toneladas, 18 tripulantes, 2 cañones, al mando de Mr. Lecadet.

dem el 18

De Barcelona y Alcudia, vapor correo «Isla de Menorca».

Despachados el 17

Para Ibiza, laud «Joven Miguelito».

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Eleuterio, Toribio y Andrés Hibernon.

Santo de mañana.—Stos. Vicente de Co-libre martir, Leon papa y Rufo.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

DE BARCELONA

D. Bonifacio Iniguez y esposa; Antonio Codina; Mateo Terrés; Elisa Seguí y hermana; Juan Abelló; José Martinez; Bartolomé Bagur; Pablo Roca; Jaime Gomila; María Llés; Julián Jané; Gaspar Pons; Francisco Leon; Antonio Bonell; Emilio Lesmendi y esposa; Antonio Palomo; Cándido Ragué; José Costa; Margarita Jané; Pedro Mercadal, esposa é hijo; Benito Seguí; Lorenzo Sintés; Jaime Macián; Pablo Brunet, y María Durá.—Total, 30.

DE ALCUDIA

D. Pedro B Valls; Federico Cardona; Juan Mata; Guillermo Riera; Antonio Casasa; Felix Salort; Alberto Faura; José Fiol; Juan Vanrell; Antonio Cardoda; José Bagur; Bartolomé Perelló, y un individuo de tropa.—Total, 13.

Compañía General de los productos químicos del Centro

Sociedad Tardieu, Lambotin y Compañía.—Pouges les eaux Nievre Francia

SULFATIZACION LIQUIDA DE LOS VIÑEDOS

contra el MILDIU y el BLACKROT

Premio de Viticultura en 1897—Gran diploma de Honor, Bourges, 1898

Medalla de oro, Dijon y Digne, 1898

Medalla de bronce, Chaumont, Cette, 1898

Sulfatizador líquido Tardieu

Caldo Cúprico en botellas de litro y en redomas de 10, 25, y 50 litros

Procedimiento seguro, rápido y económico.—Preparacion sencillísima: Verter la dosis en el agua y pulverizar acto continuo.

PRESERVATIVO DE LAS ENFERMEDADES DE LAS PATATAS LEGUMBRES, ÁRBOLES FRUTALES Y FLORALES

TRATAMIENTO LÍQUIDO CONTRA EL OIDIUM

AZUFRE LÍQUIDO NICOTINADO

Empleándose con los pulverizadores ordinarios y especiales, en la misma forma que para el Sulfatizador.

Venta: en botellas de litro y en redomas de 10, 25 y 50 litros. Produccion: 5 000 botellas diarias

Concesionarios para España: Thibaudier, Soler y Vola.—Ferlandina, 71, Barcelona.

Depositario en Menorca: José R. Ponsetí.—Castillo, 78 y 80, Mahon.

3—15

GRAN VINO DE MESA

TINTILLA Y CAMPILLO

á 0'50 pesetas litro, se vende en el establecimiento de

SEBASTIAN SICRE

26 —ARRA VALETA— 26

6—6

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Abril 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés:

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Abril el vapor **PROVENCE**

el día 27 de » el vapor **LES ALPES**

Consignatarios en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, número 25, principal, Barcelona.

ANTÍDOTO SOBERANO

DE LAS ENFERMEDADES

BILIOSAS

ES EL

Purgante

DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Corrige inmediatamente

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo,

Vahidos, Vómitos,

Estreñimiento, Dolores de cabeza

y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmacias y droguerías.

CARRETON

Hay uno para vender.

Informes, calle del Comercio núm. 30.

1—3

Por alquilar

Lo está la casa núm. 10 de la Plaza Arravaleta, que quedará desocupada el 1.º de Junio próximo, propia para tienda.

El propietario cederá para el caso al inquilino (si este lo desea) un mostrador decente y en buen estado.

Detalles, Cuesta Deyá, 3.

1—8



D. MARÍA PONS SITGES

HA FALLECIDO

Á LAS ONCE DEL DÍA DE HOY

Q. E. P. D.

Sus desconsolados esposo, hijos, madre, hermanos y demás familia al participarlo á sus amigos y conocidos, les ruegan asistan á su entierro que tendrá lugar á las nueve del día de mañana.

Casa mortuoria, calle del Castillo núm. 59.

Mahón 18 Abril de 1901.